
在板材行业中，提起位于贸
易区井冈山南路的千年舟建材家
居，相信大家都不会陌生。这位
来自安阳市的“90”后小伙儿牛向
宇，已从事板材行业 10 余年。从
白手起家、艰苦创业到事业有成、
得到同行的认可，他将“做生意如
做人”作为自己的人生格言，一步
步在建材行业崭露头角。

小仓库是他最初的舞台

2009 年，当时 19 岁的牛向宇
发现，漯河的板材行业比较有潜力
可挖掘，便和妻子王盼揣着几千元
钱，拉着两个皮箱来到了漯河。

“当时流行的还是免漆板，由
于没有经济能力开门店，我们就
在建材市场附近租了一个仓库，
然后自己出去找客户。”牛向宇
说，那个仓库就成了他最初的舞
台。如何有效开展营销往往是创
业者最先遇到的，也是最急需解
决的问题。为了拓展市场，白天
王盼照看仓库，牛向宇就出去跑

业务。当时农村市场对免漆板材
的需求量要大一些，所以他每天
都要坐公交车去乡下，拿着样品
挨家挨户去推销。功夫不负有心
人，牛向宇靠着踏实和勤奋谈下
了不少客户，终于在第一年下半
年的时候，让仓库实现了盈利。

尽心服务让顾客满意

随着建材行业的发展愈发成
熟，竞争也日益加剧。经过多方
考察，环保健康的千年舟建材家
居走进了牛向宇的心里，他决定
把健康的板材引进漯河。

2015 年，千年舟建材家居在
贸易区井冈山路开业了，但不少
老顾客还是习惯去之前的小仓库
订货。牛向宇认识到店铺和仓库
的不同，及时改变营销策略，并
始终坚持好质量才会收获好口
碑。“做生意就像做人一样，要重
信用。只有诚信相待，才会有后
面的持续合作。”牛向宇笑着说，
定做家居建材是量尺、设计、出
图、安装的一站式服务，一旦某
个环节出错，就会影响顾客对产
品的满意度。所以他从顾客的角
度考虑问题，尽量将各个细节都
想 到 ，哪 怕 顾 客 只 需 要 一 块 板
材，他也要精心设计，保证让顾
客满意。

就这样，千年舟建材家居的
回头客越来越多，2018 年，牛向宇
的千年舟建材家居已经达到了
1000 万元的销售额。“很多顾客都
是被老顾客介绍过来的，有的图
纸还没有设计出来就直接交了定
金。这份信任让我很感动，我们
更得做好，不辜负他们的信任。”
牛向宇说，千年舟家居建材这5年
来，已经服务了我市 5 万多名客
户。

谈及未来的发展，牛向宇仅
有一个目标，就是服务好客户，将
经营策略和品牌服务提升上去，
让更多的顾客获得幸福感。

牛向宇：

脚踏实地做生意
■文/图 本报记者 姚晓晓

千年舟建材家居
总经理 牛向宇
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踏入卫浴行业15载，漯河燕姿
商贸有限公司负责人苗建辉用好
品质和好服务，踏实稳健地走每一
步，市场销售量稳步增长，得到了
市场和消费者的高度认可。

以诚信为基石

门店装潢精美、产品琳琅满
目、格调雅致舒心、绿植盆景清新
养眼……进入苗建辉位于柳江路
建材市场的店铺，不由得让人眼前
一亮。

2005年起，苗建辉涉足卫浴行
业，代理了美标卫浴、玫瑰岛定制
卫浴、心海迦蓝卫浴、法勒整体浴
室柜等多个品牌。

“我首选质量过硬的大品牌，
同时做好售后保障。”苗建辉认为，
人无信不立，企业更是如此。在日
常经营中，苗建辉以诚信为根本准
则，力求打造一个对客户负责任的
企业。秉持追求卓越、顾客至上的
服务理念，完善售前、售中、售后服
务体系，为用户家庭生活提供终身
服务，做出了“售出产品，五年质
保，只换不修”承诺。

良好的产品质量和服务体系

赢得了消费者的信赖。就这样，通
过老客户的口碑相传，苗建辉的客
户越来越多，生意越做越大，门店
由两间变为四间，随后又逐步扩大
成 1000 多平方米的旗舰店。今年
的疫情对整个消费市场都有一定
影响，但苗建辉店内的销售量仍能
与去年同期持平且略有增长。

提供优质服务

好的家装、设计，不仅要好看，
更要具备实用功能。“我们要回归
本质，了解消费者真正需要的是什
么，了解未来的发展趋势。”苗建辉
说，他在不断学习的同时也在提升
洗浴标准及产品使用舒适性上下
足了工夫。

3年前，苗建辉开始接触“卫浴
定制”。“当时本地还没有卫浴定制
产品，但我想既然衣柜可以定制，
那卫生间怎么不可以？”经过一番
考察学习，苗建辉开始引进卫浴定
制项目，开拓、寻找前卫的产品及
卫浴品牌。

毛巾架装在哪里最合适、收纳
空间够不够用、边边角角能不能充
分利用起来……只要客户提出需
求，苗建辉就用心为客户服务，尽
可能满足客户的个性需求，并提高
使用舒适度。每每看到自己设计
出了客户想要的效果，苗建辉内心
就会有满满的成就感和自豪感。
卫浴定制服务从五年前被消费者
排斥，到现在被越来越多的客户接
受和采纳。

为给客户提供更优质的服务，
苗建辉聘请了 3 名专业设计师，根
据卫生间空间的大小、客户的需
求，从布置水路到设计产品布局、
3D效果图等方面向客户提供灵活
的设计和专业的服务，将空间充分
利用。说到未来的打算，苗建辉表
示：“我会一直致力于寻找更好的
卫浴产品，为客户提供更好更优质
的售后服务。”

（图片由本人提供）

苗建辉：

为市民定制美好生活
■见习记者 党梦琦

漯河燕姿商贸有限公司
总经理 苗建辉

一行行数据准确地报出，一张
张报表 清 晰 地 呈 现 ；与 时 俱 进 学
习各种政策法规，孜孜不倦钻研
业 务 知 识 …… 今 年 51 岁 的 王 道
坤 从 事 财 务 工 作 已 经 30 余 年 ，
从 一 名 审 计 员 变 身 为 财 务 公 司
的 总 经 理 。 6 月 28 日 ，在 众 恒 财
税咨询有限公司，记者采访了他。

好口碑积累好人脉
王道坤是重庆人，1991 年，大

学毕业的他在重庆某政府部门从事
审计工作。两年后，王道坤停薪留
职去广州发展。在广州的六年间，
凭着扎实的专业知识，他在一中外
合资企业从一名审计专员做到了该
公司的财务总监。

1999 年，30 岁的王道坤决定陪
妻子回漯河老家发展。初到漯河，人
生地不熟，王道坤应聘到市区某商场
做财务总监，这一干就是九年。其
间，王道坤良好的人品和口碑为他开
启创业之路打下了坚实的基础。

2009 年 5 月，经过前期的市场
考察，王道坤在五一路的一间出租
屋内成立了自己的财务公司——河
南众恒财税咨询有限公司，他的第
一批客户就是在商场工作时认识的
那些供货商。“他们大多是个体户，
有的想做成公司，我就帮助他们形
成规模，帮他们转型。”王道坤说，
从一开始办理手续、税务登记、税费
缴纳到资金点的规划，每一个环节
他都站在客户的立场上。

回顾这几年的创业经历，王道
坤认为成功秘诀就在于要帮客户
切实解决困难、做好服务。在客户

中立起了口碑，就会有更多的客户找
上门，公司效益也会一天比一天好。

促进行业健康发展

2013 年，王道坤将公司搬到了
嵩山路建业 39 号公馆，从一间房屋
变成了四间房屋。2015 年，公司扩
大后又搬迁到了建业壹号中心。在
财税公司摸爬滚打了 11 年，被问及
是否顺利时，他的回答让记者吃
惊：“运气还蛮不错的，一直都蛮顺
利。”语音清脆缓和，面带微笑。

随着社会的发展，一些业务水
平参差不齐的财务公司相继出现，
为促进行业健康发展，2019 年 11
月，王道坤筹备成立了我市财务服
务行业协会。作为协会会长的王道
坤为加强行业自律，为会员做好服
务工作，每周六他都会与协会有关
成员走访会员单位，并将手中的资
源共享给新会员单位。

如今，王道坤的河南众恒财税
咨询有限公司已经设有三个分支机
构。谈及未来的规划，王道坤还是
希望自己能够走出去，扩大自己的
业务范围，将法律服务和金融保险
与财税服务融合起来，为行业的健
康快速发展贡献力量。

从 18 岁起，创业的想法就在
1989 年 出 生 的 赵 闯 心 里 萌 动 。
2019 年，他创办了漯河市云初服
装有限公司，以“云衣定制”为品
牌，立志让人人都能穿上有品质
的定制服装，成为更多人的用衣
顾问。

钟情服装定制
打造温情服务

记者见到赵闯时，他一身简练
的西服，言语利落干脆，做起事来
既干练又有条理。赵闯 16 岁起边
上学边打工，独自南到深圳北至大
连，在多种工作岗位埋头历练。在
大连时，他曾身兼四职，每天都过
得充实、幸福，这段时光让他记忆
最深刻，也让他萌发了自主创业的
念头。

随着时代的发展和变化，人们
对服装有了更高的要求。2019年，
赵闯顺应趋势，选择进入服装私人
定制行业，在泰山路与滨河路交叉
口东南角创立了漯河市云初服装
有限公司，建立了专业的服装顾问
团队。主营业务是为个人定制私

人西服、衬衣、旗袍等，为团体定制
工作服、校服、劳保服等，同时他们
团队还为客户提供服装设计方案、
服装托管保养干洗、线上选款上门
量体配送等服务。

“其实，服装定制是个传统行
业。小时候，人们穿的衣服大多是
家人动手做的，感觉特别有人情味
儿，但现在衣服工业化严重，已经
没有了那种感觉。”在赵闯看来，老
百姓的生活离不开衣食住行，衣排
在首位，得体的衣服能给人带来自
信和幸福感，他说，“我们要将客户
当作自己的家人，根据他们的年
龄、体型、肤色、喜好等，为他们做
出独一无二的、有温度的衣服。”

心怀家乡
勇敢逐梦

创业路上总是充满荆棘。刚
回漯河时，他在网上卖过电子产
品，在风靡一时的格子铺卖过女
装、配饰，开过工作室，也曾在一家
连锁公司，从配送员做到独当一面
的部门负责人。“我那时都没睡过
整觉，每天都有忙不完的事情，但
从来没有觉得苦。我觉得年轻人
就得多历练、多积累。”赵闯说，也
就是这段时间的磨炼，让他学会了
如何管理公司，如何销售商品，如
何吸引顾客，如何和更多人做朋
友。

在很多人看来，经营全品类的
服装定制公司，大城市有更好的机
会和前景，但在赵闯看来，只有依
着家乡的水土，才更有创业的激
情。“其他人也劝过我去大城市发
展，但我更想为家乡贡献自己的一
分力量，希望通过自己的努力，让
家乡人越来越美。”赵闯说。

“‘云初’是公司的名字，云代
表着云衣定制，初代表着创业初
心。”赵闯说，一路走来，正是时刻
放在心头的梦想和初心，让他不畏
艰难，披荆前行。

闫彭军：钢材铺就创业路
■文/本报记者 王 培 图/本报记者 杨 光

王道坤：当好客户的“财管家”
■文/本报记者 姚晓晓 图/本报记者 范子恒

众恒财税咨询有限公司
总经理 王道坤

赵 闯：

追梦路上不停歇
■文/本报记者 于文博 图/本报记者 杨 光

漯河市云初服装有限公司
总经理 赵 闯
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十多年前，他辞职返乡创业，
凭借自己的踏实、执著和诚信，在
漯河闯出一片属于自己的天地。
他，就是漯河中元颍川钢结构工程
有限公司总经理闫彭军。6 月 23
日，记者采访了闫彭军，了解他的
创业故事。

辞职返乡创业

2003 年，21 岁的闫彭军孤身一

人到南方闯荡。在浙江，他从一名
手机销售业务员做起，努力在这个
陌生的城市奋斗、打拼。“那时候也
没想那么多，每天就是跑业务、见
客户，一双皮鞋不到一个月就被磨
破了。”闫彭军说，这样的日子忙碌
而充实。通过不懈努力，闫彭军因
业绩出色，两年时间就从一名普通
的业务员升至经理。

2009 年，因为要照顾父亲，闫
彭军辞掉工作回到漯河决定自己创
业。经过考察，他发现漯河城市发
展很快，市场对钢材的需求很大。
2009 年 7 月，他在源汇区干河陈乡
三里桥村附近租了个200平方米的门
店，踏上了创业之路，但开业三个
月之后才等到了第一位客人。这期
间，闫彭军经历了复杂的心路历
程，期待与焦虑并存，兴奋与紧张
同在。他感慨地说，那时自己年轻
有冲劲儿、爱学习，靠着不断地摸
索才逐渐入了行。也正是创业路上
的这些艰辛，更加激励他披荆斩
棘、不断向前。

赢得良好口碑

闫彭军不仅严把产品质量关，
还用心为客户做好服务。他看到客
户在店里下了订单后，还要跑着去

别的店铺购买配件，就增加产品种
类，让顾客省时省力。若遇到顾客
需要的而他店里没有的产品，他还
会主动帮忙采购。

精诚所至，金石为开。凭着他
的执著与诚信，店里生意越做越红
火，顾客越来越多。闫彭军将门店
迁至107国道与长江路交叉口附近，
扩大面积，同时将设备升级。2012
年，在市城乡一体化示范区黑龙潭
镇，闫彭军新建了生产车间，引进
了先进的生产设备和生产线。2013
年，闫彭军成立了漯河中元颍川钢
结构工程有限公司，拥有固定员工
20 多 人 。 此 后 ， 他 开 始 承 包 工
程，涉及业务范围更广，覆盖驻马
店、平顶山、郑州等地。2015 年，
他又在湘江路西段建成了面积 3000
多平方米的生产车间，继续扩大生
产。

十几年的磨炼和发展，闫彭军
用自己的努力证明了实力。“目前，
我们的生产量还比较小，我也正在
行动，努力增加产量，加快产品升
级改造。未来还会面临非常多的挑
战，我要做的就是继续踏踏实实发
展生产，让我们的产品走出去，销
往全国。”提起未来，闫彭军目标明
确，在创业路上，他一步一个脚
印，稳扎稳打，不断前行。

漯河中元颍川钢结构工程有限公司
总经理 闫彭军


